

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUADADELA.
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

Anuncios y comunicados
á precios convencionales.

Precio de suscripción:
75 céntimos de peseta:
al mes.

SECCION RELIGIOSA

Domingo 18.—San Bruno obispo.
Lunes 19.—San Vicente de Paul confesor y fundador.
Martes 20.—San Elias profeta.
Miércoles 21.—Santa Praxedes virgen.

Cultos

Domingo 18.—La Misa y oficio divino son de la fiesta de Nuestra Señora del Carmen, con rito doble mayor color blanco, haciendo conmemoracion de la Dominica 6 despues de Pentecostes y de Santa Sinforosa y sus 7 hijos mártires.

En la Catedral homilia por el R. D. Rafael Mascaráo Vicario.

En San Francisco fiesta votiva en honor de Nuestra Señora del Carmen predicando el R. Lic. D. Pedro Moll, Economo de la Parroquia del Rosario.

En San Agustin á las 3 y media de la tarde imposicion del Escapulario del Carmen á los que quieran ingresar en la Cofradia, rezo del Santo Rosario, ejercicio de la Novena y Procesion.

En la Iglesia del Sagrado Corazon de Jesus, á las 7 y media las Hijas de Maria tienen Misa de comunion. Por la tarde á las 4 el ejercicio acostumbrado con plática por el Rdo. Subdirector de la Archicofradia.

La Oracion de 40 horas continua en San Antonio Abad, esponiéndose S. D. M. los dias festivos á las 6 y media, los dias laborables á las 7, reservándose siempre á las 8 y media.

Lunes 19.—La Misa y oficio divino son de las Santas Justa y Rufina virgenes y mártires, con rito doble color encarnado.

Martes 20.—La Misa y oficio divino son de Santa Librada virgen y mártir, con rito doble color encarnado, conmemoracion de Santa Margarita V. M.

En San Agustin á las 10 fiesta en honor de Santa Margarita, con sermón.

Miércoles 21.—La Misa y oficio divino son de San Camilo de Lelis confesor, con rito doble color blanco, conmemoracion de Santa Praxedes virgen.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA JULIO

La propagacion de la fe
Oracion cotidiana.

Oh Jesús mio! por medio del Corazon inmaculado de Maria santisima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de que las familias cristianas sostengan la hermosa Obra de las Misiones, proporcionándole limosnas y sobre todo misioneros.

PROPÓSITO

Inscribirse en la apostólica obra de la «Propagacion de la fe.»

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.ª Las Comunidades religiosas.
 - 2.ª Los hijos de familia.
 - 3.ª Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesus por beneficios recibidos.
- Santos Patronos del Apostolado en el mes de Julio y dias en que los celadores y celadoras puedan ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.
- Día 22, Santa Maria Magdalena.
31, San Ignacio de Loyola.

El Padre Santo en la Basilica Vaticana.

El 28 de Junio vigilia de la fiesta de San Pedro, el Padre Santo bajó á la basilica vaticana á las 8 y media de la noche. Llevado en silla de manos se dirigió á la capilla del Smo.

Sacramento por la escalera interior que une el Palacio á la iglesia. El Papa iba acompañado de algunos cardenales y camaferos secretos y escoltado por algunos guardias Nobles y guardias Suizos.

En la capilla del Smo. Sacramento el Papa fué recibido por Mr. de Neckere, ecónomo de la Fabrica de San Pedro y por el dean de los canónigos. Arrodillado ante el altar oró por algunos minutos. Despues precedido por diez domésticos con antorchas entró en la nave central, parándose delante de la estatua de San Pedro cuyo pié besó. De allí el Soberano Pontífice se dirigió á la Confesion á la que bajó acompañado de las personas de su séquito, excepto los guardias y los domésticos. La Confesion brillaba con sus centenares de lámparas y estaba adornada con flores y ricos tapices.

En la inmensa basilica, completamente vacia y sumida en la obscuridad, excepto el altar de la Confesion, el paso del pequeño cortejo ofrecia un aspecto imponente. Llegado á la Confesion y despues de una corta oracion, el Padre Santo se levantó y bendijo los Palliums depositados sobre la urna que contiene los cuerpos de los Santos Apóstoles. En otro tiempo esta ceremonia se celebraba en este mismo dia, durante las solemnes visperas á las que el Papa asistia. Desde 1870 el Papa no asiste á ellas y bendice los Palliums en esta visita particular.

Terminada la bendicion se rezo el rosario y otras oraciones durante un tiempo bastante largo. Despues el Padre Santo habiéndose levantado del reclinaterio fué á prosternarse delante de las reliquias de los Santos Apóstoles, y allí, siempre de rodillas, apoyada la cabeza en sus manos, en una inmovilidad completa, oró por espacio de más de media hora.

Cuando Leon XIII dió la señal de partida habian dado ya las diez y media.

NOTICIAS

Noticias de Cuba.

En Santa Cruz del Norte y cerca del Cabo de San Antonio, han desembarcado expediciones filibusteras.

Se habla de otras, y como dato seguro para poder afirmar que estos alijos de armas existen, basta decir que el coronel Alonso, ha recogido despues de un reñido encuentro con los rebeldes, fusiles de repeticion completamente nuevos, y los ha remitido al general Molina.

Telegrafian á la prensa norteamericana que el jefe insurrecto Rius Rivera está enfermo de gravedad, á consecuencia de una delicada operacion que los médicos juzgaron indispensable.

El sucesor de Maceo en Pinar del Río, ha sido trasladado desde el castillo en que se hallaba preso al Hospital Militar de la Habana.

En Sierra Madula (Villas) el coronel Albertogoti, sorprendió á los rebeldes atrincherados.

Durante todo el día sostuvieron nuestros bravos el tiroteo, hasta que se apoderaron de las trincheras enemigas, dispersando á sus defensores. Estos debieron sufrir muchas pérdidas.

Nosotros hemos tenido heridos graves á los segundos tenientes de Arapiles D. Balbino Agudo, D. Jacinto López, D. Jacinto Lozón y D. Francisco Manzuellos (?) y al médico del batallón.

También ha resultado herido leve el teniente D. Manuel Oliva.

Tuvimos además dos soldados muertos, ocho heridos graves y nueve leves.

La concentración de fuerzas insurrectas en las provincias de la Habana y Matanzas dispuestas por Máximo Gómez, se asegura que responde á consejos de la Junta de Nueva York, que con golpes de audacia cerca de la capital de la isla quiere influir en la opinion y en el gobierno norteamericano. No se sabe si las operaciones de concentración las dirige personalmente el *chino viejo*, ó si éste se encuentra en Oriente preparando la eleccion del «presidente de la república cubana.»

Está confirmado el paso de las partidas de Las Villas hasta los límites de las provincias de Matanzas y de la Habana.

Van divididas en dos grupos, mandados por el cabecilla Carrillo y el titulado coronel Meneses.

El consul Lee se propone volver á su país.

Su impresion es favorable respecto de la marcha de la guerra, y se jacta, entre otros éxitos logrados por su energia, de haber conseguido, que de 74 súbditos norteamericanos, presos por actos de hostilidad á España, 70 hayan recobrado su libertad y los cuatro restantes están á punto de conseguirla.

En Nueva York se ha celebrado un *meeting* separatista que terminó en medio del más completo desorden, habiendo llegado á las manos muchos de los asistentes al mismo. La escasez de recursos que hoy sufren los simpatizadores con la rebelion cubana ha abondado sus eternas disensiones y contribuye á que aumente el disgusto contra la Junta.

Afirmase que el cabecilla Carrillo, con 300 hombres, pasó por Hanabana, y que una parte de sus fuerzas hallanse en sitio muy inmediato á la capital de la isla.

La situacion sanitaria, como era de temer, sigue agravándose á medida que avanzamos en la presente estacion.

Los datos recogidos son contradictorios y oscilan entre un *minimum* de 25.000 soldados enfermos, y un *maximum* de 30.000.

Los soldados enfermos que hay en la Habana pasan de 7.000.

En varias zonas de la provincia de Pinar del Río hacen grandes estragos la disentería y las fiebres palúdicas.

El batallón de Luchana, que guarnece la zona de Bahía Honda, sufrió tal número de bajas, que los soldados útiles han quedado reducidos á menos de 300.

Los soldados de algunas columnas en operaciones carecen de asistencia facultativa, y entre otros hechos, puede citarse el de cuatro soldados de la columna del coronel Aguillera, heridos en el combate que tuvo lugar en las lomas del Grillo y que fallecieron sin poder recibir asistencia médica.

La alimentación del soldado resulta deficiente en varias zonas, por falta de recursos.

Algunos abastecedores se niegan á seguir suministrando sus mercancías, porque no les pagan.

En vista de esto, algunos comandantes militares se aprovisionaron en varios comercios, entregando resguardos.

Un periódico de la mañana publica un cablegrama de Cuba, en el que se dice que hay necesidad imperiosa de dar solución al conflicto económico, y sólo así podrán evitarse quiebras en el comercio producidas por el hambre que amenaza á los pueblos, donde faltan importadores de víveres.

La miseria aumenta, y esto obliga á muchos concentrados pacíficos á huir á la manigua.

Los acuerdos aquellos tomados en la reunión de la Junta del partido de Unión Constitucional, han provocado gran descontento en el partido.

El *Diario de la Marina*, órgano de él, asegura que á aquella asamblea sólo concurren 37 personas de la Habana, sin prestigio dentro del partido de que es jefe el marqués de Apezteguía.

Uno de los acuerdos de la Junta creése, ha sido pedir á éste que presente su dimisión.

Respecto al cambio político á que dará lugar el planteamiento de las reformas, dicen los periódicos liberales que si se hubiese efectuado antes, no hubiera estallado la guerra.

La *Unión Constitucional* contesta á estas aseveraciones diciendo que el partido reformista debe disolverse, pues ya no tiene razón de ser.

Con arreglo á la Real orden de 17 de Mayo último se ha alzado la deportación que venían sufriendo en Ceuta, Chafarinas ó Fernando Póo, á 95 individuos procedentes de las provincias de Pinar del Río, Habana, Matanzas y Santa Clara, los cuales quedan autorizados para regresar á la isla de Cuba.

A otros 13 se les alza también la deportación, con la condición de que, por ahora, fijen su residencia en la Península.

Según las disposiciones del Ministerio de la Guerra publicadas en el *Diario Oficial* de 3 del pasado mes de Junio, tienen derecho á pensión los padres de los soldados que hayan fallecido á consecuencia de heridas en campaña, del vómito ó de fiebre amarilla.

Los trámites que han de seguirse y los documentos que hay que presentar son los siguientes:

Dirigir una instancia al Capitán general para que nombre un juez militar que informe sobre el estado de pobreza de los padres.

Mientras se tramita este asunto, pueden pedirse certificaciones de las partidas de casa-

mientos de los padres, expedidas por el Párroco; partida de bautismo del difunto; acta civil del hijo ó certificado expedido por el jefe del Cuerpo á que perteneció.

Si es viuda la que solicita la pensión, deberá acompañar, además, la partida de defunción de su marido.

Con todos estos documentos, se debe elevar una instancia á S. M., en papel del sello 12, por conducto del Gobernador militar ó de los alcaldes.

Cosas de Inglaterra

Están de moda estos días, y no hay más remedio que hablar de ellas.

Retrato de la Reina Victoria.

De uno que publica un periódico extranjero copiamos los siguientes rasgos:

«La reina de Inglaterra es admiradora de la belleza física, y por lo *buen mozo* mereció el príncipe Alberto de Coburgo su *dicha* de rey consorte.

»Al día siguiente de su llegada á Windsor, es decir, apenas comenzado el pan de boda (la luna de miel dicen ahora los españoles, traduciéndolo del francés), la reina Victoria escribía á su tío el rey Leopoldo de Bélgica: La belleza de Alberto es asombrosa. Cuando en 1855 la reina de Inglaterra aceptó la invitación de Napoleón III y la Emperatriz Eugenia para pasar unos días en Francia, quedó entusiasmada al ver desfilar por san Cloud á los zuavos, «hermosos soldados magníficamente equipados», y á los cien guardias del emperador, que eran «unos reales mozos», gustos y aficiones que la reina Victoria ha conservado hasta su edad madura, pues siempre ha querido rodearse de buenos mozos. Esta singular admiración por la belleza física masculina,—dice á este propósito un comentarista,—indica ceguedad de corazón (?) y un gran fondo de egoísmo.

»En su larga existencia de soberana rara vez ha usado de la gracia de indulto. En vano los infelices condenados á muerte han apelado en último término á su misericordia; este corazón puritano, esta alma seca, ha estado siempre cerrado á las más ardientes súplicas.

»Con el orden y regularidad de una comerciante diestra en el negocio, cumple sus deberes de soberana, administra con nimia escrupulosidad su fortuna personal, que es una bonita fortuna, y ha procurado colocar decorosamente á los suyos, proporcionándoles buenas bodas y haciendo votar al Parlamento buena porción de pensiones para miembros de la familia real, que viven sobre el país.

»Por fin y contera, antes que mujer y reina Victoria es protestante y sectaria; por eso execra á la católica Irlanda, por eso se regocija de ver postrados á los piés de Inglaterra á los gobiernos y embajadores de las que todavía se llaman naciones católicas.»

GACETILLA.

La fiesta de Nuestra Sra. del Carmen celebróse con solemnes cultos en la iglesia de S. Agustín, en donde está establecida la Cofradía del mismo nombre. En la vigilia de la fiesta al anochecer, cantáronse solemnes Completas, comenzando después la Novena dedicada á la excelsa Reina del Carmelo con asistencia de muchos fieles devotos de tan bondadosa Madre. Ayer día de su festividad, en la Misa que diariamente se dice en el altar de la Virgen á las cinco y cuarto de la mañana, se acercaron á la sagrada Mesa muchas per-

sonas piadosas, celebrándose más tarde solemne oficio en que fué celebrante el M. I. Sr. Magistral y panegirizo las glorias de la Madre de Dios bajo la advocación del Carmen el Lic. D. Pedro Anglada Bonet Pbro. Por las noches continúa la Novena dedicada á la Santísima Virgen, siendo notable el concurso de fieles á estos actos piadosos.

Es notable el hecho que venimos presenciando y que muchas personas de edad no recuerdan haber visto semejante caso como el presente en esta isla, cual es la particularidad de no haber llovido con abundancia de aguas desde hace medio año. Está constante sequía produce sus naturales resultados en el campo y si bien la cosecha no ha sido tan lastimosa como era de esperar, no obstante, se deja sentir bastante en la actualidad en las siembras propias de la actual estación como legumbres y demás plantas que tantos bienes producen para la vida, en años en que las aguas caen con más regularidad. Algunas casas han acabado también el agua de sus cisternas y se ha visto obligados á proveer sus depósitos del agua de la fuente del paseo de S. Juan.

Hemos visto con gusto, que muchas familias acostumbren por las mañanas y tardes rociar sus calles con agua y con esto se consigue poner más firme el pavimento y que no se levante tanto el polvo de ciertas calles que sin este recurso serían como caminos vecinales.

El jueves de esta semana llegaron á esta ciudad D. Vicente Castellote y Pinazo y un hijo suyo de siete años de edad, hermano y sobrino respectivamente de nuestro Ilmo. Prelado. Dámostes nuestra afectuosa bienvenida.

Los dueños de fincas que por débitos de contribución les tengan gravadas y no salden sus cuentas con el Estado hasta el día 13 inclusive del próximo Agosto, se verán desposeídos de las mismas y serán inscritas en el Registro de la propiedad á nombre del incautante.

Llamamos la atención de quien corresponda sobre las letrinas de la plaza de Abastos, las cuales despiden un olor insuportable que puede ocasionar perjuicios á los vecinos de aquel puesto, mayormente en la época de calores en que nos hallamos.

Hemos sabido con la mayor satisfacción que Su Santidad el Papa Leon XIII, ha elevado á la alta categoría de Prelado doméstico suyo, á nuestro distinguido y apreciable amigo el Dr. D. José Jover y Balaguer, Secretario de Cámara y Gobierno de este Obispado.

Felicitemos de corazón al Sr. Jover por tan honrosa y alta distinción, deseando que sea ésta el preludio de otras distinciones no menos dignas y elevadas que en lo sucesivo pueda obtener, en virtud de las recomendables cualidades que adornan y descuellan en nuestro buen amigo.

Son muchas las personas que van á bañarse en los puestos marcados para ello y quisieramos que se cumpliesen con toda fidelidad las prudentes medidas publicadas por la Alcaldía, referentes á los puestos y horas en que

Las personas de uno y otro sexo están autorizadas para tomar baños, sin faltar á las precripciones municipales.

Dicen de Valladolid que el virtuoso sacerdote Padre Paz, perteneciente á la Compañía de Jesús, entregó anteayer por la mañana al señor delegado de Hacienda de dicha provincia la cantidad de doscientas cincuenta pesetas que le habían entregado bajo secreto de confesión.

Dicha cantidad había sido estafada al Estado por un individuo, el cual para cumplir los preceptos de todo buen cristiano, se apresuró á confesar su falta, encargando al Padre Paz la comisión de restituir aquella suma al Tesoro público.

El sábado en el vapor *Bellver* regresaron á Palma, procedentes de Cuba, los siguientes soldados, enfermos:

Bartolomé Obrador Obrador, natural de Felanitx pertenecía al Batallón Provisional de Cuba y regresa por enfermo. Marchó á Cuba el día 25 de Noviembre de 1895.

Lorenzo Oliver, natural de Costix, servía también en el Batallón Provisional y ha estado diez y siete meses seguidos de operaciones. Salió para la Gran Antilla el mismo día que el anterior.

Y Bartolomé Pons, natural de Ciudadela, pertenecía al Batallón de Vergara y viene por enfermo de calenturas. Tocóle ir a Cuba por suerte, saliendo de ésta el día 1.º de Abril de 1895.

El señor Delegado de Hacienda nos ha obsequiado con un ejemplar de los prospectos de los premios para el sorteo que se habrá de celebrar en Madrid el 23 de Diciembre del año actual.

Constará de 55.000 billetes: distribuyéndose 19.250.000 pesetas en 2280 premios y 5.599 reintegros.

Los premios mayores son: uno de 3.000.000 pesetas; uno de 2.000.000; uno de 1.000.000, uno de 750.000; uno de 500.000; dos de 100.000; seis de 80.000; seis de 60.000; ocho de 40.000; diez de 30.000; diez y ocho de 20.000, y 2.170 de 2.500.

Hemos recibido el número 28 de la *Semana Cristiana Ilustrada* que contiene las biografías de Santa Isabel, el Beato Juan de España, Santa Felicidad y sus hijos mártires, San León, Abad, San Juan Gualberto, Santas Maura y Brígida, y San Buenaventura, Doctor.

Recomendamos á nuestros lectores esta notable publicación como precioso tesoro para los hogares cristianos.

Precio de suscripción para un año, ocho francos 50 (ó 10 pesetas). Dirigirse para los pedidos á los Sres. Popelín hermanos, 3, rue Séguier, París, ó á D. Juan Marin del Campo, Mora de Toledo (España), enviando previamente el pago en libranzas.

Sigue ignorándose el paradero del cajero de la compañía de ferrocarriles Andaluces, que desapareció el 9 del corriente.

Además de las 292.000 pesetas que dejó de entregar en la caja, se ha llevado 30.000 que había en ella.

La arrendataria de Tabacos ha resuelto repartir á sus accionistas 25 pesetas por acción, á cuenta de los beneficios del año corriente.

Los cupones empezarán á ser pagados el 22 de los corrientes.

El libre-pensador y el monaguillo

Un señor, todo un personaje al parecer, y un niño iban de viaje en un mismo coche, y acercando á pasar por delante de un templo, el chico, sin preocuparse de los respetos humanos se quitó la gorra é hizo la señal de la Cruz.

Sonrióse el otro, y le dijo:

—¿Qué! chiquito; ¿eres monaguillo?

—¿Si, señor, y me preparo para recibir la primera comunión!

—Y ¿qué te enseña el cura?

—Me enseña y explica los Misterios.

—Los ¿Misterios? Explícame eso porque lo tengo olvidado, como con el tiempo lo olvidarías tú también?

—¿Cá, no señor! ¿Cómo quiere V. que me olvide de los misterios de la Santísima Trinidad, de la Encarnación y de la Redención?

—¿Qué es eso de la Santísima Trinidad?

—Es un solo Dios en tres personas.

—Y ¿entiendes tú eso, chiquito?—dijo sonriéndose.

—En punto á Misterios hay que tener en cuenta tres cosas; esto es: *suber, creer y comprender*. Sé y creo, pero no comprendo, puesto que los Misterios solamente pueden comprenderse en el cielo.

Eso, chiquito, son cuentos y nada más que cuentos. Yo no creo sino lo que entiendo.

—Bien señor: y pues que usted no cree sino lo que entiende, dígame: ¿por qué mueve el dedo cuando quiere?

—Lo mueve porque mi voluntad imprime movimiento á un nervio que corresponde al dedo.

—Pero explíqueme V. cómo obra su voluntad sobre el dedo.

El chiquillo empezaba á sonreirse y mirar al personaje con curiosidad comprometedora.

—Pues obra... obra...

El niño se violentó bastante para no reirse viendo á todo un señor en un apuro y añadió.

—Bueno, lo entiendo; pero no lo sabe explicar; ¿no es eso?

—Eso es.

—Pues entonces, dígame usted: ¿por qué cuando quiere mueve el dedo y no puede mover la oreja por más que quiera?

—Mira, chiquillo,—dijo el que solo creía en lo que entendía,—déjame en paz porque no eres tú quien debe darme lecciones.

El chiquillo soltó el trapo viendo la sabiduría de su compañero, y los que en el coche estaban se rieron también á costa del que no creía más que lo que entendía, y no entendía por qué el dedo se mueve cuando uno quiere y no se mueve la oreja por más que lo quiera un librepensador.

VARIEDADES

CHARADAS.

1.ª

En grandes *prima segundas* pónense objetos diversos; *tercia* al parecer indica del humano el fin postrero y el *todo* es ser invisible que tiene por patria el cielo.

2.ª

Es pariente de un baston la *segunda tres primera*, de las *tres cuartas* se extraen utilísimas materias, siendo un excelente abono mi *todo* para las tierras.

INFORMACION TELEGRAFICA

Arma es *prima segunda*; tres dos mujer principal, y el *todo*, lectores míos, ¿lo sabreis adivinar, sabiendo que fuertes *todos* los mares cruzando van?

JACINTO B. Solucion á las charadas del sábado pasado:

A la 1.ª ZAR-ZA-MO-RA.

A la 2.ª TA-PA-PIES.

A la 3.ª PO-TRO.

Ha descifrado la 1.ª Modestia y la 2.ª y 3.ª Bruno.

TELEGRAMAS

—Hoy ha remitido el ministro de Hacienda á san Sebastian los decretos disponiendo el cobro del 20 por 100 sobre bienes correspondientes al Estado y el 10 por 100 sobre las pesas y medidas.

—Mañana publicará la Gaceta el decreto relativo á la subasta del monopolio de explosivos.

Dicha subasta se efectuará el 29 del actual ante un tribunal compuesto del Subsecretario de Hacienda, los senadores señores Hernandez Iglesias y Moya y los diputados señores Alvarez Capra y Díaz Cobeña.

—Ha llegado la infanta Isabel á San Sebastian.

—Un periodista ha celebrado una interview con el marques de Apezteguia á propósito del artículo publicado por el «Nacional».

El citado personaje dijo que el diario ministerial habia interpretado mal sus declaraciones, insistiendo en que acata y respeta al general Weyler. Añadió que si le ofrecieran una cartera la rechazaría, pues solo desea volver á Cuba.

—Dicen de Constantinopla que el Gobierno turco destituirá á sus embajadores en Francia é Inglaterra por estar los Gobiernos de estos dos países poco satisfechos de su gestion y del resultado de las negociaciones en que han intervenido para solucionar el conflicto de Oriente.

—El emperador abisinio Menelik ha hecho á Francia un importante pedido de fusiles.

—Según noticias de Atenas; Tawuck-Baja reanudará en breve las negociaciones con los embajadores de las Potencias para la paz con Grecia.

Servicio particular de EL VIGIA

Madrid 17.—3'10 mad.

En el ministerio de Estado se ha recibido un telegrama de Jamaica declarando haber desembarcado dos expediciones de fugitivos filibusteros procedentes de Cuba en su mayoría desnudos y familias enteras.

Aumenta la peste en Bombay.

Barcelona, 13.—8 noche.

Interior	64'72
Exterior	80'70
Cubas	79'92
Trasatlánticas	84'75
Exterior Paris	61'81
Cubas 90 id.	00'00

INFORMACION TELEGRAFICA

Madrid 13. — 3'20 m.

Ha sido denunciado *El Correo Español* de anoche por su fondo relativo á las declaraciones de Don Carlos.

—Si no ocurre novedad, el señor Cánovas saldrá á fines de semana para el balneario de Santa Agüeda, donde permanecerá un mes, yendo luego á San Sebastian, donde coincidirá su llegada con la del nuevo representante de los Estados Unidos mister Woodford.

—El aumento de los calores hace que apresure el Sr. Sagasta su viaje, proponiéndose marchar mañana á su casa de Avila, donde residirá hasta fines de Agosto, trasladándose entonces á Leon, donde terminará su veraneo.

—El Directorio de la Fusion republicana ha resuelto el siguiente programa de trabajos de propaganda:

Los señores Azcárate y Labra organizarán y presidirán *meetings* en Leon, Oviedo, Gijón, Santander, Bilbao, y Vitoria.

El señor Azcárate irá después á Zamora y Salamanca. El señor Salmeron á Barcelona y Tarragona. El señor Morayta á Gerona. El señor Muro á San Sebastian y Valladolid. El señor Artola á Guadalajara; y el marqués viudo de santa Marja á Ciudad Real.

—Segun telegrama del comandante general de la escuadra, que se encuentra en el Ferról, está preparándose para entrar en el dique el acorazado «Infanta Maria Teresa», al que seguirán luego los de igual clase «Almirante Oquendo» y «Vizcaya».

—Sábese oficialmente que el nuevo ministro plenipotenciario de los Estados Unidos en esta Corte se embarcará para Europa el 28 del corriente en el vapor «París».

El día 20 será obsequiado en Washington con un banquete por el representante de España señor Dupuy de Lome.

—Mañana en el mixto saldrá para Avila el señor Sagasta.

—El señor Pidal marchará el domingo de Gijón.

—El general Montes Sierra, secretario de la Inspeccion de la Guardia civil, saldrá para Santa Agüeda y hará una visita de inspeccion á las fuerzas de dicho Cuerpo en las provincias del Norte.

—Un despacho de Nueva York dice que los periódicos yankees siguen expresándose en tono agresivo contra el Japon.

El presidente de la República, ante la eventualidad de que el Senado apruebe el proyecto de anexion de las islas Hawai, ha ordenado que el acorazado que iba á salir para dichas islas apresure su viaje marchando á tiro forzado á Honolulu.

Entre las instrucciones que se han dado al comandante del referido acorazado figura en primer término la de que efectúe en Honolulu un desembarco de tropas, ize la bandera americana y proceda contra los japoneses al primer intento hostil de estos.

El *New York Herald* dice que el Japon insiste en su actitud contra los Estados Unidos.

—Otro periódico habla de que existe una alianza entre España y el Japon, y que la única manera de desbaratarla consiste en proceder con toda actividad y energia contra el imperio japonés.

—Dicen tambien de Nueva York que la Comision mixta que entiende en la cuestion de las tarifas aduaneras está en desacuerdo porque la Comision de la Cámara de representantes rechaza las principales enmiendas aprobadas por el Senado.

Telegrafian de Nueva York que el almirantazgo de los Estados Unidos ha dispuesto que se activen lo posible, ademas del crucero «Oregon»,

otros los buques de guerra para marchar á las islas Hawai, vista la actitud en que se ha colocado el Emperador japonés.

—Segun telegrama de Berlin, el emperador Guillermo ha mejorado bastante de la herida que sufrió en el ojo izquierdo.

Dentro de breves dias saldrá para Bergen.

—Parece que el Consejo del Banco de España ha acordado en sesion de hoy reforzar la reserva metálica en dos millones de pesetas oro.

—Los representantes de los Tranvías de España han celebrado una conferencia con el Director general de contribuciones directas á fin de procurar un concierto con el Estado en lo del impuesto de un céntimo sobre los billetes de los pasajeros.

Los comisionados no han llegado á un acuerdo con el Director de Contribuciones.

Témese que de persistir el desacuerdo la Hacienda tendrá que efectuar el cobro directamente.

—Ha sido puesto en libertad, bajo condicion de abandonar la Isla, el insurrecto cubano Agustin Clemente Bethancourt.

—Segun telegramas del presidente de la Au-

Libros y objetos que se hallan de venta en la imprenta de este periódico, calle de José M. Quadrado 40:

DEVOCION al Smo. Corazon de Jesus. Ejercicio para el primer viernes ó domingo de cada mes. —10 céns. de peseta.

EL TESORO del cristiano, ó compendio de todo lo que debe creerse y practicarse para salvarse. Traducido por un ex vicario de la diócesis de Solsona y después dignísimo obispo de Tortosa. —25 céns.

SERAFICO trisagio que diariamente se reza en varias iglesias para venerar á la Santísima y augustísima Trinidad, y alcanzar de su piedad inmensos y copiosos beneficios, añadido con un ejercicio muy útil é importante para el trance de la agonía y una oracion para las 40 horas. —25 céns.

INDULGENCIA de la Porciúncula. Edificante reseña histórica sobre su origen y promulgacion, extension, requisitos y modo de aplicarla, por un religioso Franciscano exlaustrado. —15 cts.

EL DEVOTO del Sacratísimo Corazon de Jesús. Coleccion de ejercicios piadosos para obsequiar al Divino Corazon dispuesta por el P. Longinos Navás de la Compañia de Jesús. —1 pta.

NOVENA en honor de Santa Teresa de Jesús,

EL BUEN COMBATE, facilitado á toda clase de personas, por medio de sencillos opúsculos de controversia popular.

Nueva coleccion de libritos de propaganda limpia y exclusivamente católicos, de varios estilos y autores, que contendrán todo cuanto el cristiano debe creer, practicar y defender.

CONDICIONES. —Se publica cada mes un opúsculo de 48 páginas, con hermosas ilustraciones y elegante cubierta.

Subscribiéndose á 1 ejemplar mensual.

»	á 4 ejemplares mensuales	1'50 ptas. al año.
»	»	0'50 » cada mes.
»	»	1 » » »
»	»	1'50 » » »
»	»	2'25 » » »
»	»	5 » » »

Las suscripciones á un ejemplar sólo se admiten por año entero. Subscribiéndose de cuatro ejemplares mensuales en adelante, puede hacerse por uno, dos ó tres meses, un semestre ó todo el año.

El pago se hará por adelantado en letra, libranza ó sellos, certificando en este último caso la carta.

Opúsculos publicados: *El pan del pobre, ¿No es hora todavía?* por don Félix Sardá y Salvany pbro.—*De Carlos á Manuel y vice-versa*, por Antonio.—*El deber de la limosna*, por D. Félix Sardá y Salvany, pbro.—*De Carlos á Manuel y vice-versa* (segunda parte), por Antonio.—*Sol de las almas*, por D. Félix Sardá y Salvany, Pbro.—*Credo, ó el refugio del cristiano en los presentes tiempos* (primera parte), por Mons. Gaume.—*Credo ó refugio del cristiano en los presentes tiempos* (segunda parte), por id.—*La acción antimasonica*, por D. Félix Sardá y Salvany, Pbro.—*El Santísimo Rosario*, por Campazas.—*Católicos... á la moda*, por Raquel.—*Católicos de verdad*, por id.—*Guerra de frente!* por D. Félix Sardá y Salvany, Pbro.—*Espinas, hojarasca y flores*, por el Dr. Franco.—*La piedad al uso*, por D. Félix Sardá y Salvany, Pbro., y *Los fariseos*, por N.

diencia de Teruel ha quedado constituido funcionando regularmente el tribunal de aquella Audiencia.

—Hoy ha llegado á Madrid, la esposa del pagador de la Compañia del ferrocarril de Linares á Almería que se fugó llevándose algunos caudales.

La expresada señora ha sido detenida en Panticosa, donde celebró con ella una larga entrevista el director de la Compañia defraudada.

—Telegrafian de Córdoba que por comunicaciones de las autoridades de Belmez se sabe que ha estallado una huelga en aquella extensa cuenca minera.

Ante el temor de que se reproduzcan conflictos se ha ordenado la concentracion de la Guardia civil de los pueblos comarcanos.

—*El Dia* publica algun pormenor respecto al extraño suceso ocurrido en el escuadron de Pizarro en Cuba.

El hecho parece fué motivado por no querer admitirse á algunos de los soldados de dicho escuadron los billetes de guerra.

TIPOGRAFIA CATOLICA DEL S. CORAZON DE JESUS, á cargo de R. Massanet, calle de J. M. Quadrado.

con instrucciones, etc. por San Alfonso Marín de Ligorio.—60 céns.

ESTAMPAS finas y ordinarias, vistas de puertos y ciudades de las principales partes del globo, paisajes y santos, oleografias y cromos.—Papeles y sobres de todas clases, papel de música de 8, 10, 12 y más pentágramas, id. en rollo para dibujo y embalaje. Cartapacios, plumas y plumillas de todos números, portaplumas finos y ordinarios. Lápices para dibujo, carpintero y cartera. Libros y libretas en lapiz y diario, mayores y de caja, copiadores, pupitres, carteras. Tinteros, pisapapeles, obleas, cortaplumas, etc. y otros objetos. Estuches de compases. Cajitas de colores, id. pasteles. Difuminos, papel para calcar. Tinta inglesa, negra, doble negra, comunicativa, para ropa y para sello.

PER FE GANA, caldereta de artículos menorchinos en molt poch such y una mica de pebre cohent per n. Angel Ruiz Pablo.—75 céns.

RECUERDO de un viaje á Roma ó sea, la peregrinacion barcelonesa en el año del Jubileo Sacerdotal del Papa Leon XIII por el Lic. D. Sebastian Vives Pbro. dignidad de Arcediano de la Santa Iglesia Catedral de Menorca.—75 cé s.